# 令和4年11月

遠野市教育委員会定例会会議録

遠野市教育委員会

# 令和4年11月 读野市教育委員会定例会会議録

- 1 開催場所 遠野市役所本庁舎 3階大会議室
- 2 開催日時 令和4年11月28日(月)午後1時30分
- 3 出席状況
  - ○出席者

教育長佐々木 一 人委 員菊 池 崇委 員菊 池 和 子委 員小 玉 淳 浩

# ○説明等のため出席した職員

教育部長伊藤貴行市民センター所長海老寿子健康福祉部長菊池 寿学校教育課長佐々木淳一学校総務課長多田清子学校給食センター所長菊池 今英総務企画部管財課長

開会・開議 午後1時55分

# 1 開会

#### ○学校総務課長

本日の令和4年11月遠野市教育委員会定例会は、藤山重理子委員から欠席の届け出がありましたが、過半数以上が出席しておりますので会議が成立していることをご報告いたします。

ここからは、遠野市教育委員会会議規則により教育長が進行いたします。

#### ○教育長

これより、令和4年11月遠野市教育委員会定例会を開催いたします。

# 2 協議

#### ○教育長

それでは、次第2の「協議」に入ります。

「(1)委員の議席の決定について」事務局より説明をお願いします。

## ○学校総務課長

説明をいたします。「委員の議席の決定について」は、遠野市教育委員会会議規則第4条第1項の規定において、「教育長が定めること」とされており、同条第2項においては、「補欠の委員の議席は、前任者の議席」とするとされております。

会議規則第4条第2項によると前任者の議席は、今回任命されました小玉委員の議席と

なるところではありますが、従来、在任期間の長さの順に議席を決定してきたという慣例 もございましたので、会議規則第4条第1項の「教育長が定める」により、配付いたしま した議席表のとおり決定したいと提案いたします。

# ○教育長

ただいま提案しました議席表につきまして、委員のみなさまご異議ございませんか。

(なし、の声)

# ○教育長

それでは、議席については提案したとおりとしますので、よろしくお願いします。

#### 3 議事

# ○教育長

続いて、次第3の「議事」に入ります。

議案第23号「令和5年度遠野市立小中学校教職員定期人事異動方針に関し議決を求めることについて」を議題といたします。

本議案は、遠野市教育委員会会議規則第7条第1項第1号、「職員の人事に関する事項」として、非公開にすることにしたいと思います。賛成の委員は挙手をお願いします。

# (挙手全員)

# ○教育長

挙手全員でありますので、本議案については、非公開にて審議することと決定します。 遠野市教育委員会会議規則第7条第2号の規定により、傍聴人は議案第23号の審議 が終了するまでの間、議場からの退席をお願いします。

(傍聴人退出)

#### ○教育長

それでは、議案第23号「令和5年度遠野市立小中学校教職員定期人事異動方針に関し 議決を求めることについて」、事務局の説明をお願いします。

#### ○学校教育課長

議案第23号「令和5年度遠野市立小中学校教職員定期人事異動方針に関し議決を求めることについて」、説明いたします。

本議案は、令和5年度遠野市立小中学校教職員の定期人事異動方針を別紙のとおり定めることについて、議決を求めるものでございます。

本議案の提案理由につきましては、令和5年度における遠野市立小中学校教職員の定期 人事異動を行うに当たり、遠野市として定期人事異動方針を定めようとするものでありま す。定期人事異動方針の具体的な内容につきましては、岩手県教育委員会から示された令 和5年度岩手県教育委員会定期人事異動方針に基づき行うものとするものでございます。 以上で説明を終わります。

## ○教育長

説明が終わりました。これより質疑を行います。質疑ございませんか。

## (なし、の声)

# ○教育長

それでは、お諮りします。「令和5年度遠野市立小中学校教職員定期人事異動方針に関し議決を求めることについて」、承認する委員は挙手をお願いします。

# (挙手全員)

# ○教育長

挙手全員であります。よって、「令和5年度遠野市立小中学校教職員定期人事異動方針 に関し議決を求めることについて」は、可決することと決しました。

# ○教育長

傍聴人は、入場をお願いします。

(傍聴人入場)

# 4 諸報告

# ○教育長

次に、次第4諸報告、(1)の一般報告を行います。 (教育長、教育部長、市民センター所長からの報告)

# ○教育長

一般報告が終わりました。ご質問ございませんか。 菊池和子委員お願いします。

# ○菊池和子委員

教育長と教育委員会の一般報告の中で、「給食費の無償化」という言葉が多く聞かれました。県内の会議等において、「給食の無償化」についての情報交換があったようですので、そのあたりを詳しく教えていただきたいです。

#### ○教育長

教育部長お願いします。

# ○教育部長

県内で給食の無償化を行っている自治体は、2、3団体ほどあったと思います。比較的小さな自治体で実施されている事例はあるようです。私の方からお話しました「給食費の無償化」に関する要望につきましては、農産物の自給率を高めたいというのが主な目的でありました。市内の農産物を市内で消費させるために、是非、給食でも使ってほしいという要望でした。また、その一環で子育て支援として給食費の無償化も行ってほしいといった要望でございました。

#### ○教育長

先程お話しました教育長会議の中で、県内33市町村のうち8市町村において、物価高の 影響により給食費を来年度値上げするという情報がありました。無償化をしている団体は 2団体ほどだったと思います。参考までに県内の給食に関する情報でした。

#### ○菊池和子委員

いろいろな補助事業等があると思いますが、目に見える補助金の使い方というのが必要

だと思います。例えば、子ども達の給食のために税金を使うのであれば、給食費の値上げをせず、値上げする部分に補助するといった目に見える使い方をしていかないと税金を納めている方々も納得しないのではないかと思いました。

#### ○教育長

ありがとうございました。教育部長お願いします。

# ○教育部長

今の件に関し補足になります。給食費については、年間約8,500万円の予算となっており、 そのうち約1,000万円を市が負担しております。3年程前に値上げの議論がありましたが、 その時に市で値上げ分を負担するということで現在に至っております。

そのほか、就学援助費で給食費の支援も行っており、当市においてもできる支援については早め早めに進めて参りました。

給食費の無償化となりますと、先ほど申しましたとおり継続的に財源が必要となりますので、実施については、ハードルが高いものと考えております。

# ○菊池和子委員

市ではこのように給食費に上乗せしているといったことを、市民の皆様にアピールしていただけたらと思います。

#### ○教育長

その他、ございませんか。 菊池崇委員お願いします。

#### ○菊池崇委員

部活動の地域移行検討委員会についての質問になります。第1回の部活動地域移行検討委員会が行われたことについて遠野テレビで拝見しました。先程の教育長からの報告で、内容については、現在の状況の確認が主であったと伺いましたが、差し支えがなければ委員からどのような意見があったかお聞かせ願います。

#### ○教育長

学校教育課長お願いします。

#### ○学校教育課長

様々なご意見を頂戴しました。地域性もありますし、子ども達の活動も多様化しているので、土日の部活動をどうしたらいいかといった議論だけではなく、そういった観点からの検討も必要であるといったお話がありましたし、子ども達の部活動や様々な活動を含めた放課後の過ごし方を一度フラットな状態で考え直したうえで組み立てて行くことも大事ではないかといった抜本的なご意見もございました。

また、今回の議論については、休日の部活動をどうしていくかということをテーマとしており、次の段階で平日の部活動について議論したいと考えておりましたが、休日、平日の部活動を一体的に検討していかないとバランスが取れないので、俯瞰的な議論も必要ではないかといったお話もいただきました。

# ○菊池崇委員

部活動の改革としては、かなり大きな改革だと思います。国としてはこれから3年間をかけて実現していくということですが、組み立てが非常に難しいと思います。3年間という大事な期間に部活動を適切に行い、成長できる環境があることが一番大切だと思います。また、大会等の再構築も必要になってくるかと思います。非常に難しいことだと思いますが、委員と協議を深めながらより良い方向に組み立てていただければと思います。

# ○教育長

ありがとうございました。

中学校の上部団体の方針がまだ決まっていない状況ですので、全体的な動きが不透明な中での今回の会議となっております。委員の皆さまからのご意見としては、子ども達のためになるような部活動改革にならなければならないといった意見が多くありましたので、そのあたりを第一に考えながら望ましい地域移行に向けてこれからの会議を重ねて行きたいと考えております。

# ○教育長

その他ございませんか。 菊池崇委員お願いします。

#### ○菊池崇委員

先程、就学時健診のお話がありましたのでそれに関連しての質問になります。ニュースで見たのですが、児童の健康診断において上半身の衣類を脱いで行われているということで、脱がせないで行うよう配慮が必要ではないかといった内容でした。当市はどのように行なわれているか教えてください。

# ○教育長

学校総務課長お願いします。

#### ○学校総務課長

具体的に小中学校でどのように行なわれているかは確認しておりません。参考までに先日行った就学時健診においては、健診を行う先生から肌着を着用しても構わないとのお話をいただきましたので、基本的には肌着を着用した状態で健診を行っておりました。この件に関しては報道で承知しております。今年度の小中学校の健診は終了しましたので、来年度に向けて周知していきたいと考えております。

#### ○菊池崇委員

子どもを育成していく立場として、子ども達の体をちゃんと検査して貰い、健康に育っているのを確認していただくことは必要であると考えています。上半身の衣類を脱いで検査することを心配されている保護者もあるかと思いますので、適切な説明をしご理解をいただいたうえで健診を行うことが必要であると思いますので、その様な環境で行っていただきますようお願いします。

# ○教育長

ありがとうございました。その他ございませんか。

# ○菊池和子委員

先程、千葉家住宅保存修理工事見学会にたくさんの方が参加されたという報告がありました。出来上がった建造物を見るだけではなくて、その作成過程であったり、普段見えないところを見られたりといったことはすごく良いことだと思いました。こういった文化財のほか、郷土芸能等についても、出来たものを見せるだけではなく、その過程をお見せする、体験するといったことも一つの手法であると思いますので、これからもいろいろな面で挑戦していただければありがたいです。意見になります。

# ○教育長

ありがとうございます。市民センター所長お願いします。

○市民センター所長

ありがとうございます。今年は特にも屋根の葺き替えがありました。なかなか見る機会がない内容ですので、見学を楽しみにしているという方もいらっしゃいます。

市としては、観光と文化を繋いで事業を展開していきたいことから、検討委員会のような会議を行なっておりますが、郷土芸能の練習などに観光客の方々に見学、或いは参加して貰ってはどうかといった意見もいただいております。うまく展開していければいいなと考えております。

# ○教育長

その他、ございませんか。

(なし、の声)

# ○教育長

ありがとうございました。

以上で一般報告を終わります。次に(2)の来月の行事予定について説明をお願いします。

# ○学校総務課長

12月の行事予定について説明いたします。 (以下、12月の行事予定について説明)

# ○教育長

質問等ございませんか。

(なし、の声)

# 5 その他

#### ○教育長

次第5その他に入ります。健康福祉部長お願いします。

# ○健康福祉部長

ありません。

# ○教育長

管財課長お願いします。

# ○管財課長

ありません。

# ○教育長

最後になりますが、令和4年12月の教育委員会定例会の開催予定日についてお願いします。

# ○学校総務課長

12月の定例会については、令和4年12月20日火曜日午前10時から東舘庁舎3階大会議室で開催する予定としております。事前勉強会については、9時30分から行いますのでよろしくお願いいたします。

## ○教育長

ご質問等ありましたらお願いします。

(なし、の声)

# 6 閉会

# ○教育長

これを持ちまして、令和4年11月遠野市教育委員会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。

閉会 午後2時30分

会議録作成者 教育長 佐々木 一 人

署名 委員 菊池 崇

署名 委員 菊池和子

署名 委員 小玉淳浩